

# Semana en VEOLIA



MEMORIA DE  
SOSTENIBILIDAD 2022

# MEMORIA DE SOSTENIBILIDAD 2022



“ Nos enorgullece presentar la tercera Memoria de Sostenibilidad correspondiente al período enero - diciembre del 2022, realizada de conformidad a los nuevos Estándares GRI 2021 para la línea de negocios de agua de Veolia Ecuador- Interagua, siendo el fruto de un gran esfuerzo colaborativo, lo cual nos permite exponer de una manera transparente y responsable los resultados alcanzados respecto a nuestro desempeño en materia ambiental, social y económica, permitiéndonos a su vez reforzar nuestros compromisos en pro del desarrollo sostenible”



**TE INVITAMOS A REVISAR LA  
MEMORIA DE SOSTENIBILIDAD 2022  
EN NUESTRA PÁGINA WEB**





# Encuentro de Líderes

## Prevención y preparación: ejes claves en el Encuentro de Líderes en Guayaquil

Un posible evento de El Niño y la época de lluvias 2023 – 2024 marca el ritmo de preparación en la gestión de las instituciones públicas y privadas, esta vez se realizó un trabajo articulado con más de 100 líderes comunitarios de la urbe porteña.

Precisamente, como parte de la planificación y preparación anticipada este jueves 20 de julio, Interagua en coordinación con la M.I. Municipalidad de Guayaquil y Emapag llevaron adelante un Encuentro de Líderes para emitir los lineamientos técnicos sobre el Fenómeno El Niño con enfoque a los servicios de agua potable, alcantarillado sanitario y pluvial.

Durante el encuentro, se informó a los representantes de los territorios acerca de lineamientos en temas sobre: Acciones y Medidas por el Fenómeno del Niño, Plan de Acción El Niño -Mantenimiento Preventivo-, Seguridad, Calidad y Transparencia

del Producto, Plan Maestro, Turbiedad en el Río y Calidad de Agua, Proyectos Emblemáticos que permitirán la sostenibilidad del servicio en el futuro, Canales de Atención, entre otros.



A nivel local, Interagua realiza un trabajo mancomunado con sus pares de la M. I. Municipalidad de Guayaquil y Emapag a fin de dimensionar y unificar los trabajos de alto impacto y establecer un enlace tendiente al intercambio de experiencias, conocimiento y capacidades.

En ese sentido, el evento tuvo la participación de Ilfn Florschheim, Directora de Relaciones Institucionales de Interagua; Alex Anchundia, Director de Riesgos del Municipio de Guayaquil; Fernando Luzurraga, Supervisor Ambiental y de Auditorías Técnicas de Emapag-EP; Adriana Valarezo, Jefe de Proyectos de Interagua, Diego Valencia, Jefe de Producción de Agua de Interagua, Osmar Moreira, Jefe de Territorios Centro Sur Interagua; Carlos Torres, Director Comercial de Interagua y Aurora Huayamave, Líder del sector Martha de Roldós.

Este encuentro se realizó con la metodología de trabajo en equipo y adaptación al cambio, bajo el direcciónamiento de Carlos Luis Andrade, donde no solo se compartieron conocimientos y experiencias, sino que se recogieron vivencias de cada uno de los territorios y su gente.

El objetivo de estos encuentros es desarrollar habilidades y destrezas cognitivas en líderes y lideresas para la participación ciudadana activa en el territorio.



Renovamos lazos  
con la comunidad

**CON GRAN ACEPTACIÓN ARRANCA LA  
DÉCIMA VERSIÓN DE “ALREDEDOR DE IBEROAMÉRICA”  
PROYECTO DE VEOLIA Y OEI**

Este año el tema principal es “Optimización de los recursos: aguas, residuos y energías; acciones que renuevan el Mundo” y tiene como objetivo generar conciencia sobre la importancia de cuidar y hacer un uso eficiente de aquellos elementos esenciales para la vida en el planeta.

Esta iniciativa educativa está hoy más vigente que nunca. Durante varios años, se han abordado diversas temáticas para contribuir a que las nuevas generaciones aprendan y crezcan con una mayor conciencia ambiental, de manera que sean agentes de cambio en sus comunidades. Como grupo experto en soluciones medioambientales, estamos convencidos de que la educación y la participación de todos es fundamental para enfrentar los desafíos del cambio climático y avanzar hacia un desarrollo sostenible.

En el marco de esta versión 2023, las instituciones educativas participantes recibirán material elaborado por la Organización de Estados Iberoamericanos (OEI), que incluye información y actividades variadas para que los estudiantes complementen su formación.

El programa finaliza con un concurso para alumnos de 10 a 11 años de edad, que consiste en elaborar una carta discurso, pidiendo a las autoridades los cambios que se necesitan para cuidar y optimizar recursos como el agua, la energía y el tratamiento responsable de los residuos, además de un dibujo que represente su entorno con esos cambios positivos.

La participación de escuelas educativas en Guayaquil:

Para esta nueva versión del programa educativo ambiental “Alrededor de Iberoamérica” participan los estudiantes de veinte instituciones educativas oficiales, avaladas por la Subsecretaría de Educación - zona 8: Primero de Junio, Francisco Falquez de Ampuero, Diego Armando Maldonado, Enrique Diaz Galarza, Dr. Agustín Vera Loor, República de Colombia, Said Hanna, Francisco Rovira Suárez, Don Ruperto Arteta Montes, Carmen Wither Navarro, Dra. Maura Castro de Marín, Rita Lecumberri, César Andrade Cordero, Los Andés, Estados Unidos, Alejandro Carrión Aguirre, Braulia Franco Solís, Nueva Esperanza, San Lorenzo, Victor Emilio Estrada.

En la más reciente edición del concurso, en el año 2022, Ruth Abigail Diaz, estudiante de la Unidad Educativa Ciudad de Azogues, representó a su comunidad estudiantil luego de destacarse por el desarrollo de una campaña de comunicación adelantada en su comunidad en la que enfatizó sobre la necesidad de cuidar el agua.

Desde el inicio de este programa de educación ambiental, en el año 2012, han participado más de 200 mil estudiantes de países de Latinoamérica, entre ellos, Argentina, Brasil, Chile, Colombia, Ecuador, México, Perú y Panamá. Durante este tiempo se han abordado diversos temas como cuidado del agua, desarrollo sostenible, protección de la biodiversidad, economía circular, energías renovables y reciclaje.



## ENFRENTAMOS EL DESAFÍO

### del evento El Niño, al continuar con los trabajos de limpieza en más de 40 canales de aguas lluvias

Interagua en conjunto con Emapag y la M.I. Municipalidad de Guayaquil, semana a semana ejecutan el Plan Pre Niño, el que abarca la limpieza y mantenimiento de más de 40 canales de aguas pluviales identificados en áreas vulnerables de la ciudad, así como en las parroquias rurales de Tenguel y Posorja. Estos trabajos se ejecutan como parte de las acciones preventivas para los guayaquileños frente a eventos climáticos como el Fenómeno El Niño.

Este plan se puso en marcha el 26 de junio de 2023 y en su tercera semana se ha realizado la intervención de 4 canales, 3 alcantarillas y 1 conducto cajón, abarcando una longitud de 1289,65 metros lineales. Gracias a las intervenciones realizadas por los equipos de Interagua, se ha alcanzado la remoción de aproximadamente 8425 metros cúbicos de desechos, maleza y escombros.

**Interagua toma acciones inmediatas para el cuidado de Guayaquil** y brindar una atención oportuna a cada uno de sus sectores. No obstante, recuerda que es responsabilidad de todos mantenerla libre de taponamientos, respetando los horarios y puntos de recolección. ¡Juntos podemos mantener a Guayaquil fluyendo!

#### CANALES, CONDUCTOS Y ALCANTARILLAS INTERVENIDOS DEL 10 AL 23 DE JULIO:

- Canal Flor de Bastión - Inmaconsa -
- Calle Modesto Luque
- Canal El Fortín - Coop. Bella Visión
- Canal Av. Fco. de Orellana - Orquídeas - autopista Terminal T. Pascuales - Río Daule
- Conducto Cajón Francisco Jácome - GOE Florida
- Canal Junto a T. Transferencia de víveres (Montebello)
- Canal Cooperativa Gallegos Lara - Florida
- Canal Ramal prolongación Estero Las Iguanas - Big cola
- Alcantarilla Laguna Club vía a la Costa
- Canal Ubicado en la Marina y Barrio Martha de Roldós.
- Canal Nevarez - Proyecto Mi Lote
- Canal Guayacanes - Autopista Terminal Pascuales
- Conducto Cajón Francisco Jácome - GOE Florida





**PREMIAMOS TU  
PUNTUALIDAD  
AL CELEBRAR  
22 AÑOS JUNTOS**

Bajo la supervisión de



# CONVERTIRSE EN ACTORES DE LA TRANSFORMACIÓN ECOLÓGICA



Únete a Cristhian,  
**OPERADOR  
PLANTA DE  
TRATAMIENTO  
SONGA**  
quién trabaja a diario  
para un futuro  
más sostenible.

ENCUENTRA TODAS NUESTRAS  
OFERTAS DE TRABAJO



Renovando el mundo

VEOLIA



Somos **Veolia**,  
**líder mundial**  
de la **transformación ecológica**.



## Gestión del Agua

Somos especialistas en la gestión integral del ciclo del agua, desde la producción y distribución del agua potable, gestión de agua industrial, y gestión del agua residual.



## Eficiencia Energética

Acompañamos a nuestros clientes en la óptima gestión de sus instalaciones. Entregamos soluciones flexibles e innovadoras, que garantizan la eficiencia energética de edificios y de la industria ayudando a generar ahorros y reducir la huella ambiental.



## Gestión de Residuos

Gestionamos residuos y desechos peligrosos, no peligrosos y especiales, de origen hospitalario, industrial, comercial y municipal, desde su generación hasta su eliminación, propiciando al máximo posible soluciones de economía circular y valorización.



Síguenos en nuestras  
redes sociales:



Visítanos en:

[www.veolia.com/latamib](http://www.veolia.com/latamib)

El Grupo Veolia aspira a convertirse en la empresa de referencia de la transformación ecológica. Presente en los cinco continentes con cerca de 220.000 empleados, el Grupo diseña y despliega soluciones útiles y prácticas para la gestión del agua, los residuos y la energía que contribuyen a dar un giro radical a la situación actual. A través de sus tres actividades complementarias, Veolia contribuye a desarrollar el acceso a los recursos, a preservar los recursos disponibles y a renovarlos. En 2022, el grupo Veolia suministró agua potable a 79 millones de habitantes y saneamiento a 61 millones, produjo cerca de 48 millones de megavatios hora y valorizó 48 millones de toneladas de residuos. Veolia Environnement (Paris Euronext: VIE) alcanzó una cifra de negocios consolidada de 42 885 millones de euros en 2022.

**1800 VEOLIA (836542)**